



¡YA ES VIERNES! La nominación de Rodrigo Prieto a un Óscar, el Clásico Joven y la FIL destacan este fin de semana.

FUTBOL
Con sus declaraciones, La Volpe y Jémez calentaron el choque América vs. Cruz Azul de mañana a las 21:00 horas.

FERIA
Una fiesta con artesanía, gastronomía y baile tradicional de 10 estados arranca hoy en la explanada de la Delegación Benito Juárez.

ELECTRÓNICA
El cantante juvenil ATL es uno de los participantes en el Electric Daisy Carnival (EDC), en el Hermanos Rodríguez.

CIUDAD 2 **GENTE 4 • PRIMERA FILA 2**

ÓSCARES
Este domingo disfruta de la ceremonia con palomitas dignas de premiación o en restaurantes, pero antes ve el estreno de cintas en competencia.

P. FILA • GENTE 8

Entérate minuto a minuto de lo que acontezca en la entrega a través de: reforma.com/oscar2017

LIBROS
La 38 edición de la Feria Internacional del Libro del Palacio de Minería ofrece mil 495 conferencias, presentaciones editoriales y charlas. **PÁGINA 17**

VIERNES 24 / FEB. / 2017 CIUDAD DE MÉXICO 112 PÁGINAS, AÑO XXIV NÚMERO 8,458 \$ 15.00

REFORMA

C O R A Z Ó N D E M É X I C O

Alarma situación a especialistas

Enfrentan fronteras bomba de tiempo

Suben deportaciones, desempleo y crimen en los límites con EU y con Guatemala

ALINE CORPUS, PEDRO SÁNCHEZ Y EDGAR HERNÁNDEZ

La frontera de México, tanto al norte como al sur, por los problemas que enfrenta, se ha convertido en una bomba de tiempo.

Las poblaciones limítrofes con Estados Unidos y Guatemala viven una presión creciente por la llegada de cientos de migrantes que están decidiendo quedarse en México y el arribo de decenas de deportados de la Unión Americana, así como por una violencia al alza y altos números de desocupación e informalidad.

En Baja California, un 30 por ciento de los casi 4 mil migrantes que buscaban asilo en Estados Unidos se ha quedado en ciudades como Mexicali y Tijuana con la esperanza de hallar un empleo y establecerse.

Dicho Estado cuenta con 37 mil personas desocupadas y más de 38 por ciento de Población Económicamente Activa en el sector informal.

Algo similar sucede en Ciudad Juárez, Chihuahua, donde 39 mil 529 personas no tienen empleo y un 35 por ciento está en la informalidad. En su caso, los albergues para migrantes están al borde del colapso y sus directivos aseguran que no han recibido fondos de las autoridades lo-

cales, estatales ni federales.

Leticia Hernández, académica de El Colegio de la Frontera Norte, reconoció que el crecimiento de la economía en la frontera norte se ha desacelerado en los últimos años.

“El panorama podría ser particularmente dramático a futuro. Con la situación actual, evidentemente, esto no se va a solucionar, y es previsible que se agrave el desempleo en los estados de la frontera norte”, consideró.

En ciudades de la frontera sur, como Tapachula, Chiapas, cientos de cubanos están varados, pues no se les otorgan salvoconductos que hace unos meses les permitían cruzar México sin ser molestados para llegar a Estados Unidos.

A esto se agregan los efectos causados por un “pacto antimaras” firmado en agosto por El Salvador, Honduras y Guatemala, que está orillando a decenas de jóvenes que conformaban estas pandillas a internarse en México.

Sólo en los últimos 10 días, más de 200 jóvenes identificados como “pandilleros” por las autoridades chiapecas fueron detenidos en redadas en Tapachula.

En Tijuana y Ciudad Juárez, la violencia arrecia por los enfrentamientos entre organizaciones de la delincuencia organizada. Por ejemplo, en Chihuahua, las denuncias por homicidio doloso subieron 57 por ciento en enero con respecto al mismo mes de 2016.



El encuentro entre los funcionarios mexicanos y estadounidenses se celebró en la Cancillería. Posteriormente, Rex Tillerson y John Kelly visitaron al Presidente Enrique Peña.

Pese a encuentro, prevalecen diferencias

SILVIA GARDUÑO Y ANTONIO BARANDA

La visita de los Secretarios Rex Tillerson y John Kelly al País no logró destrabar los diferencias entre los gobiernos de México y EU.

Tras reunirse con ambos funcionarios en la Cancillería, los Secretarios de Relaciones Exteriores, Luis Videgaray, y de Gobernación, Miguel Ángel Osorio, hicieron patente su rechazo a las órdenes ejecutivas de Trump y advirtieron que México no aceptará decisiones unilaterales.

“Las diferencias entre México y Estados Unidos subsisten, y habremos de trabajar para llegar a acuerdos que sean en el interés de México y los mexicanos, como habrá de hacerlo el Gobierno de EU en el interés de su país”, dijo Videgaray en conferencia.

Criminaliza Trump a migrantes

JOSÉ DÍAZ BRISEÑO CORRESPONSAL

WASHINGTON.- El Presidente Donald Trump expuso ayer que las deportaciones de indocumentados estarán centradas en criminales, pero su directriz migratoria va más allá de las personas ligadas a delitos graves y leves, pues incluye faltas administrativas. Por ejemplo, conducir un auto sin licencia, usar el Metro sin pagar, causar alboroto o alcoholizarse en la calle, violencia doméstica y quejas de ruido serían causas de deportación, según el Memorando de Control Migratorio.

Lo anterior pone en riesgo de expulsión a los 11 millones de indocumentados que viven en Estados Unidos.

PÁGINA 15

Osorio se pronunció en contra del aumento de las deportaciones de mexicanos, así como de ciudadanos de otros países a territorio nacional.

Al respecto, el General Kelly aclaró que las deportaciones se realizarían conforme a derecho y no de forma masiva. Sin embargo, no hizo referencia a las deportaciones de migrantes de otras nacionalidades a México.

El Secretario de Estado Rex Tillerson admitió que existen diferencias.

“De manera respetuosa y paciente, levantamos nuestras respectivas preocupaciones”, expresó.

ECONOMÍA AL DÍA

\$20
CIERRE DEL DÓLAR
al menudeo a la venta ayer, 25 centavos menos que un día antes. Es su mejor nivel desde el 8 de noviembre, día de las elecciones en EU.

22%
CAÍDA DE INVERSIONES
nuevas en 2016 en el País, a 10 mil 107 millones de dólares, respecto a 2015, según la Secretaría de Economía.

0.33%
INFLACIÓN GENERAL
en la primera quincena de febrero, su mayor alza en un periodo similar desde 2001. Fue impulsada por el encarecimiento de productos importados.

1.4%
PROYECCIÓN DE CRECIMIENTO
de México para 2017, según Moody's. La previsión anterior era de 1.8% advirtiendo un posible impacto por las nuevas políticas de Estados Unidos.

NEGOCIOS 1 Y 6

Darán cárcel por manejar ebrio o texteando

JORGE RICARDO Y CLAUDIA SALAZAR

La Cámara de Diputados aprobó ayer cárcel de hasta por 3 años y 300 días de multa a los conductores que provoquen accidentes en estado de ebriedad, bajo el influjo de drogas o en uso de equipos celulares, para hablar o textear, sin manos libres.

Con 239 votos a favor, 137 en contra y 10 abstenciones, aprobaron modificar los artículos 171 y 172 del Código Penal Federal.

En el caso del 171, el castigo se incrementa de seis meses a uno y hasta tres años de prisión y de 100 pesos de multa hasta 300 días de multa a quienes violen la ley de tránsito en vías federales en estado de ebriedad o bajo el

influjo de las drogas.

Sin embargo, la discusión se centró en la adición de un párrafo al artículo 172 que refiere: a quien conduzca utilizando radio, teléfono celular o cualquier otro aparato de comunicación, ya sea para hablar o enviar cualquier tipo de mensajes de texto sin “manos libres” y cause lesiones que pongan en peligro la vida de un ser humano u homicidio, se le impondrá, además de la sanción correspondiente al delito cometido, una pena de uno a tres años de prisión.

Quienes estaban en contra, como el PAN y Morena, afirmaron que el texto se podría combatir con campañas informativas, además de que el delito no será fácil de comprobar.

La ley dice

ADICIÓN AL ART. 172 DEL CÓDIGO PENAL FEDERAL

“A quien conduzca un vehículo de motor utilizando radio, teléfono celular o cualquier otro aparato de comunicación, ya sea para hablar o enviar cualquier tipo de mensajes de texto (...) y cause lesiones que pongan en peligro la vida de un ser humano u homicidio, se le impondrá además de la sanción correspondiente, de uno a tres años de prisión”.

Un genio en la cocina
A los 6 años, Dalí expresó su deseo de ser cocinero, pero finalmente fue a través de su obra que se relacionó con el mundo culinario. **BUENA MESA**

Cortés: Taschen

Regresa a clases el cadete modelo

BENITO JIMÉNEZ

El cadete que cayó desmayado el pasado 9 de febrero durante la ceremonia del 104 aniversario de la Marcha de la Lealtad regresó a clases.

Se trata de Carlos Alberto Fernández Cruz, de 21 años, estudiante modelo en el Heroico Colegio Militar con 9.5 de promedio, razón por la cual ocupaba la primera fila en aquella ceremonia, informaron fuentes militares.

El joven cursa el cuarto año de Infantería y se gradúa este año como subteniente; se recibirá de Licenciado en Ciencias Militares.

Tras la caída, presentó traumatismo craneoencefálico leve, un esguince cervical grado 1, fractura maxilar y una herida de 2 centímetros en el cuello, por lo que fue operado del rostro y ahora porta un collarín.

Fernández volvió a clases desde la segunda semana de febrero y, por lo menos en los próximos dos meses, no realizará actividad física.

“Toma agua, té, avena, consomés, sopa. No puede consumir, apenas puede hablar lo básico, como sí o no, seguido del grado de su mando. Es una recuperación lenta”, indicó un jefe castrense.

MIÉRCOLES **AYER**

BORRAN MENTADA
El Gobernador de Guerrero, el priista Héctor Astudillo, ordenó retirar las carteleras donde le mentaban la madre a Trump. Los comerciantes de la Costera, autores del mensaje, criticaron la censura. **PÁGINA 3**

Especial